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港 大 医 学 院： 坚 尼 地 城 或 大 爆 疫

李家超：上任后优先设立公务员紧急动员机制

【大公报】香港大学医学院昨晨在社交媒体
发紧急通知，指坚尼地城一带有机会出现大型感染
群组，呼吁师生本周不要到该区吃午饭。政府昨日
下午围封西环邨强检。

大公报记者实地观察，有食肆表示已加强卫
生消毒，市民普遍认为“唔惊得咁多”，认为打齐
针无需恐慌；亦有人对坚尼地城被标签“疫区”感
到不满。本港昨新增 294 宗确诊个案，红磡有桌球
会疑出现传播，至今录 4 人染疫，同场约 150 人需
强检。

政府昨公布中西区有多幢大厦污水检测结果

呈阳性及病毒量相对较高，包括加惠臺、怡峯、百
年大楼、西环邨、嘉辉花园、士美菲园、宝德大厦、
时美阁、浚峯、美华大厦、美菲阁、翠丽苑、华辉
大厦、观龙楼，以及香港大学赛马会第三学生村。
居民、清洁员工及物业管理员工需做快速检测。

西环邨全邨围封强检
其中西环邨全邨 5 幢楼宇围封强检，卫生防

护中心传染病处主任张竹君表示，西环邨西苑臺录
得 4 户家庭染疫，涉及 5 人，分布不同楼层，其中
一个家庭有 2 人染疫。她直言是次西环邨检测出的
污水病毒量，与最近发现个案大厦突然的飙高，担

心有个案未被发现，故提醒市民如不适要尽早做快
测或核酸检测，并呼吁当区医生如发现有病人出现
上呼吸道感染症状，要马上安排他们检测。至于西
环及坚尼地城一带食肆暂时未发现爆发情况，但她
估计市民检测数目增加后，会发现更多个案。

港大医学院昨晨已在社交媒体发出紧急通知，
称坚尼地城一带污水样本验出病毒，可能有大型感
染群组爆发，呼吁教职员及学生等本周不要到该区
吃午饭，亦不宜进行任何要除下口罩的活动，惟声
明没提供详细资料，被居民炮轰不负责任；有市民
甚至网上留言不满港大呼吁经传媒报道后，令该区
被标签成疫区，十分不公平。

茶餐厅：唔会自己投降
大公报记者昨日到坚尼地城一带实地观察，

其中在卑路乍街经营茶餐厅的李小姐称，会加强食
肆的消毒卫生，但不会采取自行停业等措施。“每
个鐘消毒地板、枱面一次，每枱枱面摆搓手液等，
唔会停业，生意啱啱先好返，点会自己投降？除非
政府勒令。”她表示未察觉市民消费有任何改变。

坚尼地城居民蔡小姐表示“唔惊得咁多”，
直言周围病毒，只要打齐针无需恐慌。“我本身打
三针，一啲唔惊，惊咪唔好出街。”她亦不会专登
叫外卖，难得放宽堂食，会尽量堂食。

各区游泳池昨天亦重开，记者到坚尼地城游
泳池，见入池畅泳市民不多，有市民称“饿池”多
月，难得重开，马上到来畅泳，惟限于昨全日下雨，
加上气温稍凉，故入池市民较少。

昨本港新增 294 宗确诊个案，其中 115 宗经
核酸检测确诊，179 宗经快测平台，40 宗输入个案。
多一人死亡，令第五波疫情累计死亡人数至9143人。

红磡桌球室现小爆发
红磡商业中心的新旺会桌球室怀疑出现小爆

发。当局调查两宗输入个案时，发现他们完成酒店
检疫后，在星期一深夜去过新旺会桌球室，追查后
发现当晚在桌球室内的人士还有两人确诊，故当日
同时段去过桌球室的约 150 人需强检。

【大公报】第六任行政长官人选李家超昨日签署

法定声明，表明不属于任何政党和政党成员，并承诺任

期内不会成为任何政党的成员。

他表示，自己在政府架构重组方面原则上倾向由

行政长官林郑月娥提议的架构重组方案，而目前组班工

作正在积极进行。他还指出，上任后将优先设立公务员

紧急动员机制。

《行政长官选举条例》第 31 条规定，根据条例

第 28 条获宣布在行政长官选举中当选的人，须在该项

宣布作出后的 7 个工作日内，公开作出一项法定声明表

明他不是任何政党的成员，并向选举主任提交一份书面

承诺，表明他如获任命为行政长官，在他担任行政长官

的任期内不会成为任何政党的成员、不会作出具有使他

受到任何政党的党纪约束的效果的任何作为。

积极组班 重视能力及理念

李家超昨日在其竞选办副主任、前政制及内地事

务局局长谭志源见证下签署法定声明，表明自己不属于

任何政党，亦不是任何政党成员。李家超随后向传媒表

示，他早前已依照法例，向选举主任提交一份书面承诺，

表明如果获任命为行政长官，在任期内不会成为任何政

党的成员。

当被问及政府架构重组方案及组班工作时，李家

超表示，自己原则上倾向行政长官林郑月娥提议的架构

重组方案。对于是否设立副司长职位，他指出，现阶段

应由行政会议讨论后再做出回应，但如果重组可以强化

统筹工作，对整体第六届政府施政会比较有利。

至于组班工作，李家超表示，正积极进行，但未

有最终成员名单前不会公开。他指出，希望找到最好的

人才，以不同经验互补长短。他说，虽然香港现时社会

情况稳定，但仍有在国际关系下被针对的压力，挑选人

才遇到一定挑战。而部分人选虽然是人才，但专长范畴

与他想推行的方向不同，因此双方能否对接是他的考虑

因素之一。当被问及会否优先考虑纪律部队人员组班，

他强调，自己不太重视个人背景，主要考虑人才的能力、

经验及理念是否符合，任何公务员、社会人士都会考虑。

李家超指出，上任后会优先设立公务员紧急动员

机制，当发生危机时要在短时间内召集公务员集中指

挥，以及自己在政纲中提及的“解决跨代贫穷试验计

划”，两项计划都可以用关键绩效指标（KPI）的方式

检视成效。他也指出，只会针对部分事项设立（KPI），

期望可以借此了解政府工作未能达标的原因，强化“以

结果为目标”的做事方式。

未来重点处理土地房屋问题

李家超还表示，自己重视土地房屋供应，希望短

时间内可以透过压缩程序，加强统筹，把 10 年房屋策略

后 5 年的供应目标，部分在前 5 年提早供应。他又以提

早上楼计划为例，表示希望展现自己的破格思维，并考

虑将部分现行程序要求，在平衡效率的前提下与时并进。

特稿 | 感谢太太一直陪伴支持

第六任行政长官人选李家超昨日出席电台节目时

再提到家人，预计未来五年工作艰辛，给家庭太太的时

间会较少，并衷心感谢太太一直陪伴和支持他。

李家超表示，多年的公职令他感到亏欠了太太，

很少时间照顾和陪伴她。他说，太太明白他的辛苦，但

同时也明白行政长官职务责任重大，是光荣使命，服务

社会和市民，因此希望她会支持 ; 将来太太会参与多少

涉及行政长官夫人的工作，就交由太太自行选择。

李家超希望未来五年的任期中，在完成工作之余，

尽量关心太太。

港大医学院指坚尼地城一带有机会出现大型感染群组，惟有市民认为“唔惊得咁多”，打齐针无需恐慌。

李家超昨日签署法定声明，表明不属于任何政党，
并承诺在特首任期内不会成为任何政党的成员。
大公报记者何嘉骏摄


